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SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA BAIANO

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO

DE BACHARELADO EM ENGENHARIA DE ALIMENTOS DO IF BAIANO – CAMPUS URUÇUCA

Ao décimo dia do mês de março do ano de 2023, das 13 h às 17 h realizou-se a 2ª reunião ordinária do ano de

2023 do NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE do Curso de Bacharelado em Engenharia de Alimentos

do IF Baiano/Campus Uruçuca, na sala de Reuniões do Centro de Tecnologia de Alimentos do IF

Baiano/Campus Uruçuca. Participaram da reunião os docentes integrantes do NÚCLEO DOCENTE

ESTRUTURANTE, Luciano Bertollo Rusciolelli, Andreia Fernandes da Silva, Meline Cunha Melo, Solane

Alves Santos da Rocha e Vanessa de Carvalho Cayres Pamponet; A professora Mara Eugênia Ruggiero de

Guzzi justificou ausência. O Professor Luciano Bertollo Rusciolelli, presidente do NDE, agradeceu a presença

de todos e todas, deu as boas-vindas e em seguida iniciou a reunião.

Informes

O presidente do NDE, professor Luciano Bertollo Rusciolelli, informou que será utilizado o drive institucional

para armazenamento dos documentos referentes ao processo de reconhecimento do curso de Engenharia de

Alimentos pelo MEC. O mesmo está sendo compartilhado com a Coordenadora Geral do Ensino Superior,

professora Adailde do Carmo Santos.

1. Processo de Autoavaliação do curso de Engenharia de Alimentos

O professor Luciano Bertollo Rusciolelli, presidente do NDE, apresentou aos demais membros os relatórios do

processo de autoavaliação do curso de Engenharia de Alimentos relativos ao semestre 2022.1 (julho à

dezembro de 2022). O programa de Autoavaliação do curso consiste na avaliação semestral da coordenação

do curso, do colegiado do curso e do semestre propriamente dito. Após a apresentação, os membros do NDE

realizaram a discussão que geraram os seguintes encaminhamentos/conclusões: i) a coordenação de curso

tem realizado um trabalho satisfatório; ii) o colegiado de curso tem realizado um trabalho satisfatório, porém

existe a necessidade de melhor apresentação dos membros à comunidade, assim como atualização da portaria

para excluir professores que não ministram aulas no curso; iii) observou-se que na autoavaliação semestral a

apenas 10,5% dos estudantes disseram que o setor psicossocial e o setor pedagógico contemplam

plenamente as ações de acolhimento e permanência. Os outros 89,5% disseram que o setor não contempla ou

contempla parcialmente ou não souberam opinar ou não conhecem o setor. Diante disso, o NDE entendeu

como necessário e importante a busca por estratégias de aproximação dos setores psicossocial e pedagógico

com os estudantes, através da realização de visitas às salas de aula ou reuniões com os mesmos para

apresentação dos servidores envolvidos, trabalho e ações. Ainda na avaliação semestral, o NDE entende que

a matrícula para a realização do estágio supervisionado deveria ser mais dinâmica, possuindo prazos

diferentes para ou maior flexibilidade.

2. Atualização do Estudo de Evasão do Curso de Engenharia de Alimentos

O professor Luciano Bertollo Rusciolelli, presidente do NDE, apresentou aos demais membros o relatório da
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atualização do Estudo de Evasão do curso de Engenharia de Alimentos. De acordo com os dados obtidos,

verificaram-se que 50% das respostas que justificaram a desistência do curso foram relacionadas à questões

financeiras. Diante disso, o NDE entendeu como necessário e importante a análise da possibilidade de

realização de um edital de auxílio específico/flexível para alunos ingressantes, com a proposta do recurso

viabilizar a vinda dos mesmos. É importante destacar que alunos que desistiram do curso citaram a não

existência de alojamentos para alunos dos cursos superiores, mas atualmente tal demanda foi atendida pelos

gestores do campus.

3. Processo de Reconhecimento de Curso pelo MEC

Os membros do NDE fizeram uma discussão sobre a retomada dos trabalhos relacionados ao processo de

reconhecimento de curso pelo MEC. O professor Luciano Bertollo Rusciolelli, presidente do NDE, sugeriu que

fosse feito um trabalho de revisão de todos documentos para: i) ciência dos documentos que estão prontos, ii)

atualização de documentos, iii) providência de documentos que estão em falta. Dessa forma, ficou

encaminhada para a próxima reunião do NDE ser iniciada a revisão dos documentos relacionados à Dimensão

1 do Instrumento de Avaliação do INEP.

Após finalizada as discussões eu, Coordenador do Curso Bacharelado em Engenharia de Alimentos e

Presidente do NDE, Professor Luciano Bertollo Rusciolelli, lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por

mim e demais participantes da reunião.

Uruçuca – BA, 10 de março de 2023.
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